



DIARIO DE SESIONES

DIPUTACION GENERAL DE LA RIOJA

Año I

11 de diciembre de 1982

— Número 4

Página 1

S U M A R I O

Sesión plenaria nº. 4, celebrada el día 7 de agosto de 1982, para proceder a la segunda votación del candidato a la Presidencia de la Comunidad Autónoma D. Luis Javier Rodríguez Moroy.

Lugar: Sala de Usos Múltiples del edificio anexo al llamado Palacio Provincial.

Hora de comienzo: Once horas, treinta minutos.

Asistentes: A excepción del Sr. Escartín Ipiens, asisten los 31 Diputados que componen la Diputación General de La Rioja.

Resumen: Intervenciones del Sr. candidato, portavoces de grupos políticos y votación de la que sale elegido el Excmo. Sr. D. Luis Javier Rodríguez Moroy, como primer Presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja, cerrando el acto con unas palabras de gratitud.

INTERVENCIONES Y ACUERDOS para elegir, en segunda votación, al Candidato Sr. Rodríguez Moroy, como primer Presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja, en sesión del día 7 de agosto de 1982.

Por el Excmo. Sr. D. Domingo Alvarez Ruiz de Viñaspre, Presidente de la Diputación General de La Rioja se declara abierta la sesión con las siguientes palabras:

SEÑOR PRESIDENTE: Se abre la sesión para proceder a la segunda votación a fin de elegir Presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja. Antes de proceder a la votación, el Candidato Sr. Rodríguez Moroy podrá intervenir por tiempo máximo de 10 minutos y los portavoces de los Grupos Parlamentarios por 5 minutos cada uno, para fijar su posición; el Sr. Candidato tiene la palabra.

SEÑOR RODRIGUEZ MOROY: Sr. Presidente: Yo estimo que está completamente cubierto el debate en lo que a mí respecta; que ya contesté suficientemente a las preguntas que se me hicieron, y, por mi parte, no deseo hacer uso de la palabra en este momento.

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra el Sr. Fernández Herrero, portavoz del Grupo Mixto.

SEÑOR FERNANDEZ HERRERO: Este Grupo Mixto va a dividir en dos sus intervenciones y tomará la palabra, en primer lugar, D. Joaquín Ibarra.

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra el Sr. Ibarra, como portavoz del Grupo Mixto.

SEÑOR IBARRA ALCOYA: Sr. Presidente, Sres. Diputados: En esta segunda votación, parte de mi Grupo va a tomar posición distinta a la mantenida anteayer; razones unas, compartidas por todos; otras, personales mías.

Sobre el programa de Gobierno del Sr. candidato quiero hacer dos referencias genéricas: Primera.- Las repetidas alusiones a problemas seculares que no enlaza muy bien con soluciones a llevar a efecto en pocos meses; segunda, la insistencia sobre que su programa contenía 200 actuaciones concretas, respondiéndole desde esta Tribuna que significaba que iba a tener que cumplir una cada día y, ahora, debo añaa-

dir que el Sr. candidato está expuesto a tener que batir ésta ya difícil marca porque -como me recordaba un distinguido miembro de esta Diputación General- nuestro Estatuto contiene una disposición transitoria segunda que, en su punto cuarto, dice: "En caso de disolución anticipada de las Cortes Generales, los Diputados y Senadores elegidos en la provincia de La Rioja se entenderán prorrogados como miembros de la Diputación Provisional hasta la proclamación de los nuevos Diputados y Senadores que resulten elegidos. Pues bien si, como ya es aceptado por todos, las elecciones se celebran el próximo noviembre, si el Sr. candidato resultase hoy elegido Presidente, tendría que cesar entonces y, con él, su Consejo de Gobierno, a no ser que nuevamente resultase elegido y que -además- no le fuese aplicable la incompatibilidad consiguiente. Trasladado, pues, ésto al posible Consejo de Gobierno del Sr. candidato, supondría que todo su programa tendría que desarrollarlo en no más de cien días; la realidad, Sres. Diputados, se impone: La Rioja es algo más serio que ofrecernos a los riojanos un interminable catálogo de imposibles. El propio portavoz de UCD se daba cuenta de lo ilusorio del programa que su candidato presentaba y aludía a la necesidad de conjugar ilusiones y realidades; totalmente de acuerdo, pero siempre que al menos lo sean al cincuenta por ciento, porque en La Rioja, Sr. candidato, es inadmisibles intentar mezclar un uno por ciento de vino, la realidad, con un noventa y nueve por ciento de agua, las ilusiones; entre las razones por las que digo "no" al Sr. candidato, existen dos que fueron las que me movieron a no aceptar la disciplina de voto en el Partido, porque entiendo que por encima de cualquier militancia están los dictados de la propia conciencia, que ni puedo desoír ni mucho menos dejar de seguir:

Primera. En conversación personal el Sr. candidato me dió como última razón de su pretensión de acceder a la Presidencia, la de que ello formaba parte de su carrera; esta afirmación pugna abiertamente, y por ello la rechazo, con mi concepción de la política como servicio civil temporal a la Comunidad de la que se forma parte y nunca como profesión o carrera.

Segunda. El Sr. candidato tampoco se recató en decir -y en esta sa

la hay numerosos testigos de ello- que uno de los objetivos que desarrollaría desde su Presidencia eran los de preparación y propaganda electoral; en las respuestas que dió a las observaciones que se le hicieron a su programa, ha parecido dejar sentado el Sr. candidato que no utilizará su Presidencia para tal actividad. Si así fuese, me alegro de verdad que haya olvidado sus primeros propósitos; y una tercera razón genérica: El Sr. candidato no ofrece intervención en su programa de Gobierno, pero sí participación en las decisiones de la Diputación General. De verdad, que ésto es asombroso, porque la Diputación General cuenta con 32 miembros y cuando -tan generosamente- decía que en ella nunca impondría su Partido el peso de sus votos, me quedaba atónito, pues las matemáticas siguen siendo una ciencia exacta y 15, que son los votos con que cuenta el Sr. candidato, son siempre una minoría dentro de 32. ¿Quién es pues el que puede arrastrar o forzar a quién?, ¿un Consejo de Gobierno en permanente minoría, salvo consensos, o una oposición que puede derrotar a aquél cuantas veces quiera y, por tanto, imponer sus criterios?. Y, en cuanto a no conceder participación en el Consejo de Gobierno, las matemáticas vuelven a ser inflexibles: hoy ya todos hablan de la UCD residual que es una minoría, pero es que UCD Rioja está mandada por una minoría dentro de esa minoría; basta recordar que de los 6 Parlamentarios riojanos con que UCD inició hace 3 años la legislatura, en el momento presente al candidato -aparte de él mismo, naturalmente- sólo le apoya otro. Y es que UCD Rioja hoy es básicamente los residuos del Grupo social-demócrata que en su día no abandonó este Partido, y que sociológicamente, en La Rioja, no representa a la mayor parte del electorado que votó Centro; lo que quiere decir que el Sr. candidato pretende que una minoría que forma parte de otra minoría gobierne a La Rioja y a los riojanos, eliminando y marginando en las tareas de gobierno a todas las demás fuerzas políticas. Por ello, también mi voto tiene que ser negativo ante este frontal ataque a uno de los más elementales principios democráticos.

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra el Sr. Fernández Herrero.

SEÑOR FERNANDEZ HERRERO: Sr. Presidente, Sra. y Sres. Diputados: Muy brevemente, una vez que el Sr. candidato no ha intervenido, para

reafirmarme en la contestación que el otro día le hice; en el debate, no quedaron aclaradas todas las preguntas que yo hacía al Sr. candidato o, por lo menos, no aclaradas convincentemente para éste que habla. Y entiendo que siguen manteniéndose las cuestiones que allí se plantearon: un programa irrealizable en un período de tiempo escaso. Encima, en ese programa, no se dice en ese tiempo escaso cuáles son las cosas en las que se van a realizar y cuáles las cosas en que se va a empezar a caminar; hay compromisos que ha asumido en este debate y que no va a tener tiempo ni siquiera de cumplirlos porque -físicamente, en el tiempo- no va a tener ni que intervenir en ellos por las normas de nuestro Estatuto; es un programa -de todas las formas- que en el tiempo, con un período más largo, sí es ilusionante y, entonces, no sería lógico rechazar de plano a este candidato, porque nos veríamos después de las próximas elecciones teniendo que decir las mismas cosas de un programa que -quitados algunos matices ideológicos, pero con más tiempo- será prácticamente igual en muchas de sus cosas, porque como decía el otro día un periodista en nuestro país, en España, ya no es casi ninguna novedad un programa; lo que todavía sigue siendo una novedad, y será una novedad, es que los programas cuando se prometen, se cumplan.

De todas formas yo quiero hacer una reflexión final utilizando unas palabras del Sr. Fernández Ordoñez cuando constituimos nuestro Congreso; decía entonces, y creo que es aplicable para La Rioja, que todas las épocas de tránsito están cargadas de la irresistible presión de algo que concluye y algo que nace. En este instante, en esta hora, en La Rioja casi todo depende de nuestra voluntad propia, la voluntad propia de cada día, porque los acontecimientos venideros no están todavía dados, los hilos del futuro no están tejidos. Esta actitud de firmeza que debemos tener todos los riojanos, de convicción en nuestras propias fuerzas, de comprensión por encima de cada momento, de cuál es el sentido que nos manda la Historia, esta actitud nos debe permitir a todos y ayudar al candidato -si sale elegido- porque nos va y nos permite a todos hablar de esperanza y nos autoriza a todos, Sr. candidato, y a Vd. muchísimo más, a hablar de responsabilidad.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias, Sr. Fernández Herrero. A continuación, el Sr. Isasi, portavoz de AP tiene la palabra por 15 minutos.

SEÑOR ISASI GOMEZ: Sr. Presidente, Sra. y Sres. Diputados: nuevamente comparezco ante esta tribuna como portavoz del Grupo Parlamentario de Alianza Popular, con el único fin de colaborar a buscar al mejor hombre para Presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja, que ha de ostentar este cargo por un período de tiempo no superior -ya lo dijimos el otro día- a ciento ochenta días o lo que es igual a cuatro mil trescientas veinte horas; un hombre que se comprometa a no utilizar las Instituciones con fines partidistas y electoralistas, dado que en tan corto período de tiempo estamos avocados, según todos los indicios, a unas elecciones generales en el próximo otoño-invierno; está utilizando de las Instituciones -y con esos fines- estamos totalmente seguros, Sr. candidato, que lo tenemos garantizado si obtiene la confianza, con lo que se demuestra que una cosa es defender a La Rioja y trabajar por La Rioja de una manera desinteresada y otra muy distinta utilizar a ésta en beneficio propio y de su Partido ...

SEÑOR PRESIDENTE (interrumpiéndole): Sr. Isasi, aténgase a la cuestión porque está prejuzgando posiciones.

SEÑOR ISASI GOMEZ: Continúo, Sr. Presidente: Dado que no se atreven a bajar al ruedo político a competir con el resto de los Partidos Democráticos, en igualdad de condiciones o desde la misma línea de salida, ustedes lo único que persiguen es subirse al pedestal de la Comunidad Autónoma para -desde allí y utilizando a ésta- intentar recuperar lo que está a las claras y en la mente de todos los riojanos: la confianza que éstos le han retirado fruto de su desastre político

SEÑOR PRESIDENTE (interrumpiéndole): Por segunda vez, Sr. Isasi, le ruego se atenga a la cuestión.

SEÑOR ISASI GOMEZ: Sr. Presidente: Creo que me atengo a las cuestiones, pero sigo con mi intervención ... Es hora de que los políticos hablen claro a los ciudadanos que están hartos de verdades a medias, que no hacen sino confundir al hombre de la calle y al hombre que trabaja y que contribuye a sostener las Instituciones. Por otra parte, Sr. candidato, de obtener usted la confianza de esta Cámara, si se celebran las elecciones generales en noviembre, como parece seguro -de acuerdo con la disposición transitoria segunda, que aquí ya

se ha hecho alusión, apartado 4 de nuestro Estatuto- Vd. dejaría de pertenecer a esta Asamblea y, por lo tanto, dejaría de ser Presidente una vez que se proclaman los nuevos Diputados y Senadores, cosa que podía suceder a primeros de diciembre, a no ser que pretenda presentarse nuevamente; pero, de todas formas, aún teniendo en cuenta que usted volviera a salir elegido, cosa poco probable, entendemos que el cargo de Presidente de la Comunidad Autónoma debe ser incompatible con el de Diputado a Cortes.

De todas formas, Sr. candidato, o se está en La Rioja o se está en Madrid. Por otra parte ha de quedar muy claro para que los ciudadanos sepan de qué va y se sientan más integrados en el proceso autonómico, las formas y sus efectos de votación: en la primera vuelta, al requerirse mayoría absoluta, los votos abstencionistas tuvieron un efecto negativo, pero en esta segunda votación -donde se requiere mayoría simple- los votos que se abstengan se convierten automáticamente en positivos, por lo que es lo mismo votar sí que abstención, el resultado al fin de al cabo es el mismo. Por ello, habrá que pedir responsabilidades de la gestión futura de gobierno tanto a los que voten sí como a los que se abstengan.

Y para terminar, Sr. Presidente, y Sr. candidato, si usted obtiene la confianza de esta Cámara, por La Rioja y por España deseo de todo corazón y con toda mi alma que acierte su gestión, por el bien de los riojanos y los españoles; yo, esté seguro, le extenderé mi mano para felicitarle por haber obtenido tan alto honor.

SEÑOR PRESIDENTE: Gracias por su brevedad, Sr. Isasi, Tiene la palabra el portavoz del Grupo Socialista.

SEÑOR RODRIGUEZ BASULTO: Sr. Presidente, Sres. Parlamentarios riojanos, Sras. y Sres. : Habiendo en el Partido muchas y mejores espadas que yo, me corresponde el honor de cerrar esta última suerte en un proceso que ha sido árduo y conflictivo; y esta mañana, desgraciadamente, también se refleja -de las peores formas quizás- porque las democracias, cuando nacen con tanta fuerza, tienen, como los oficios, los problemas del aprendizaje; pero también tienen las grandezas de un buen aprendizaje, de ese aprendizaje al que se referían antes los maestros cuando decían "la letra con sangre entra"; y la letra la va

mos a aprender bien, la estamos aprendiendo bien y va a servir bien para La Rioja. Este ha sido un proceso conflictivo y árduo, pero positivo, mal que le pese a algunos pocos; positivo no por el resultado que pueda o no salir -que eso lo vamos a ver con el tiempo, tendremos ocasión de juzgarlo y, en su momento, daremos la oportuna calificación- sino porque ha despertado ¡por fin! la autonomía riojana, ha clarificado posturas, posiciones y programas, y aún se debería haber clarificado más y, sobre todo, -y lo repetimos antes- nuestro pueblo comienza, quizá por primera vez en La Rioja y a efectos de Rioja no del Estado, a estar, a ser informado de qué es lo que se cuece, por qué ocurren las cosas, quién las hace, por qué se hacen y para qué y, eso, todas estas facetas positivas no hay quien nos las quite. Este no es el momento de puntualizaciones y yo quiero decirle al Sr. candidato, por si saliese investido, quiero darle públicamente un mensaje del Partido Socialista, un mensaje para usted, Sr. candidato, para su equipo y para su Grupo, y este mensaje es que se dé cuenta -espero que sí- de que aquí termina una etapa larga, pero quizás -por no emplear la palabra folklórica porque no sea lógico- la etapa más lúdica de todo este proceso: El trabajo serio, el trabajo duro, el trabajo auténtico empieza ahora; aquí se acabó -si ha habido en algún momento- la juerga, aquí se acabó Sr. candidato. Ahora, empieza la hora de la verdad, veremos a ver cómo se responde; el Partido Socialista -en esta hora que empieza en este mismo instante- ha dado muestras, no sólo en La Rioja, no sólo aquí en este sencillo número de 3 Diputados, sino el Partido Socialista en la Cámara, en el Parlamento del Estado español ha dado muestras de dejar gobernar cuando se quería gobernar, cuando han querido gobernar, que han sido muy pocas veces por desgracia. Ha ayudado a gobernar cuando, cumpliendo compromisos aceptados los ha querido llevar a cabo; hemos dado testimonio, y quizá no haría falta ni que yo levantara la voz tanto. Per-dónenme si lo hago por costumbre, porque lo que estoy diciendo no es problema de credibilidad, es problema asentado por suerte para el Partido Socialista en este país, tanto que decirlo yo es innecesario; también mi partido ha sido capaz de vigilar -y lo sigue haciendo- de vigilar y de controlar al Poder ejecutivo en todas y cada uno de aque-llas afirmaciones que había hecho en el pasado y que en el presente o en el futuro no las cumplía y, sobre todo, exigiendo desde cualquier

instancia -y lo repito porque es importante- desde cualquier instancia, desde los Ayuntamientos, vamos a exigir al candidato que salga, desde esta Diputación, desde el Parlamento del Estado, desde cualquier instancia, pero, sobre todo, desde el Parlamento riojano vamos a exigirle que cumpla en la medida de lo razonable; que cumpla allí donde esté esa medida y hasta donde llegue esa medida, todo lo que aquí se ha comprometido. El cumplimiento debe ser como nuestro seguimiento va a ser: Puntual al máximo de lo posible; y nuestra exigencia va a ser hasta donde lo razonable nos permita.

Queremos cerrar este paréntesis electoral -que no dura un mes desde las elecciones que llevamos, sino que dura ya varios meses en esta Diputación- que, precisamente, además no por razones imputables a quien gobierna de forma interina, sino precisamente por otras razones que no vienen al caso decir, esta Diputación en la práctica, no legalmente, se encuentra en la mayor de las interinidades; esta Diputación tiene muchas cosas planteadas sin solventar y el candidato tendrá que poner las en marcha de inmediato. Es evidente que ni usted es nuestro candidato, ni su equipo, sea cual sea el que nombre, sería el nuestro; ni su programa, sin jactancia y sin peyorativismo, tampoco en muchas áreas da la altura que tendría un programa socialista, -usted podría decir lo contrario y yo se lo respeto igual- queremos cerrar este paréntesis con una duda razonable, con una duda que no nos va a evitar nada, pero una duda que todavía revolotea: Si usted será capaz de cumplir su programa porque la duda tiene de ahí su razonabilidad- unos antecedentes en la UCD que promete, pero que no termina por cumplir, unos antecedentes muy serios y a veces trágicos para este país; esperamos que se quite esa duda, que usted sea capaz de quebrar esa duda, si sale elegido.

Por encima de cuestiones programáticas, Sr. candidato, o de cuestiones ideológicas está la responsabilidad del Partido Socialista -y creo que de todos los grupos- no sólo con sus electores, sino también responsabilidad con el pueblo riojano, responsabilidad con un pueblo que no pide fundamentalmente más que una cosa, un pueblo que siempre habla con una palabra que significa más que todos los discursos, y es "gobiernen". Se lo dice al Gobierno y se lo decimos a usted: Governe, por favor, Sr. candidato que gobernar no es sólo decir ...

SEÑOR PRESIDENTE: Sr. Basulto, ha pasado su tiempo.

SEÑOR RODRIGUEZ BASULTO: Ruego a la Presidencia unos segundos más para terminar brevemente ... Repito que gobernar no sólo es decir, sino también elegir, asumir responsabilidades, que la Administración vuelva la cara al ciudadano, porque ahora está de espalda; tiene que volverse la Administración de cara al ciudadano, al pequeño, al mediano, al grande ... pero sobre todo a los pequeños; volverse de cara, darles la mano, escucharles y trabajar seria y honestamente para darle soluciones. Si usted va en esa línea, si usted Sr. candidato y su equipo van en la línea de estar frente al pueblo -no contra el pueblo- de cara al pueblo, buscando soluciones, si usted está en esa línea nos tendrá como oposición constructiva, pero si por el contrario usted no cumple lo que ha prometido, usted, Sr. candidato nos tendrá de una manera decidida e inflexible en contra. Esperamos que este segundo supuesto no se dé por el bien de La Rioja, que está, en nuestra opinión, en este momento y siempre, por encima, el bien particular.

SEÑOR PRESIDENTE: A continuación tiene la palabra el portavoz del Grupo Centrista.

SEÑOR JAIME Y BARO: Sr. Presidente, Sres. Diputados: En esta ceremonia de la confusión, a la que algunos han querido llevar esta elección, hoy hemos oído cosas curiosas, que yo -brevemente- no puedo por menos que comentar: efectivamente, se hacen unas consideraciones hoy que parece que eran distintas antes de ayer, pues lógicamente si antes de ayer se sabían, yo no sé cómo hoy se puede cambiar. Porque, evidentemente, algunas personas no sé si son simplemente prudentes o más bien son lentos; algunas veces también se han hecho unas interpretaciones jurídicas a las que determinadas personas ya nos tienen acostumbrados, como ha sido la convocatoria de un Pleno de la Diputación Provincial habiendo estado ésta totalmente eliminada por el Estatuto ...

SEÑOR PRESIDENTE: El Sr. Portavoz debe atenerse a la cuestión que nos atañe.

SEÑOR JAIME Y BARO: Aquí, realmente, no se ha atacado un programa,

sino fundamentalmente hoy se está atacando a un candidato; se está atacando a un candidato de una forma personal, y a mí realmente es to no me parece justo. Se está prejuzgando el futuro, ha habido dos portavoces -por lo menos- que aquí han hecho funciones de Presidente de Gobierno, puesto que saben perfectamente cuando van a ser las elecciones generales; por otra parte, se ha dicho que hay que estar en Madrid o en Rioja, yo al Portavoz que ha dicho eso le recordaría que el Sr. Alvaro Lapuerta, su Presidente Provincial, da la casualidad que vive en Madrid.

SEÑOR PRESIDENTE: Ruego al Sr. Portavoz que se atenga a la cuestión.

SEÑOR JAIME Y BARO: Se han hecho consideraciones en cuanto a la duración y las incompatibilidades que realmente no se han hecho en una elección todavía próxima, la elección del Sr. Presidente de la Diputación General y, si realmente vamos a hablar de incompatibilidades, habría que hablar también de si un funcionario de la extinguida Diputación Provincial puede obtener o tener distintas atribuciones.

Y, simplemente, -quiero ser muy rápido- nosotros lo que queremos decir aquí es que tenemos un candidato, un candidato que pertenece a esta Asamblea, en la que todos tenemos el mismo derecho a ser candidatos; tenemos un Partido y tenemos un programa, nosotros representamos a un partido con una ideología, unos principios, unas obligaciones, no cumplidas a veces por alguien y, sin embargo, creo que algunos de los que han hablado me gustaría que nos dijeran a quién representan; nosotros, por eso, vamos a seguir apoyando a D. Luis Javier Rodríguez Moroy como candidato de Unión de Centro Democrático porque pensamos -como dijimos el otro día- que con su programa La Rioja puede empezar a caminar. Nada más.

SEÑOR RODRIGUEZ MOROY: Ruego al Sr. Presidente me conceda la palabra por unos pocos minutos.

SEÑOR PRESIDENTE: El Sr. candidato tiene la palabra; aunque en las normas fijadas no constaba esta intervención, tiene la palabra por cinco minutos.

SEÑOR RODRIGUEZ MOROY: Creo recordar, Sr. Presidente, que en las

normas se decía que el candidato tiene posibilidad de intervenir en cualquier momento del debate.

SEÑOR PRESIDENTE: Sí, lo que pasa es que luego -en la norma sexta- no viene reflejado, pero tiene la palabra.

SEÑOR RODRIGUEZ MEROY: Sr. Presidente, Sra. y Sres. Diputados: No quería intervenir en el día de hoy; creía que con lo que habíamos hablado con anterioridad estaba suficientemente dicho todo y respondidas todas las cuestiones planteadas. Hice un esfuerzo por anotar todas las preguntas que me hicieron y creo que las contesté puntualmente incluso sin eludir respuestas comprometidas; no obstante, hoy se me ha traído a un terreno diferente y lo siento. Por parte del Sr. Ibarra se han hecho aquí algunas manifestaciones que pienso que por lo menos es necesario aludir a ellas: voy a empezar por lo más anecdótico, se ha dicho que mi programa -el otro día tuvieron sus intervinientes, los portavoces del Grupo Mixto, oportunidad de decirlo, lo dijeron y hoy ha sido repetido- se dijo, repito, que mi programa contenía más de doscientos puntos, eso lo dije yo, que eran puntos concretos y que eso suponía, dado el breve plazo de tiempo que tiene este Gobierno provisional, el cumplimiento de uno coma cero dos por día; debo decirle, simplemente, para continuar en el plano matemático que si estos doscientos puntos los repartimos entre siete Consejerías tendremos una semana para cumplir cada punto, por lo tanto creo que es tiempo suficiente como para poder realizarlos.

Por otra parte, se dice que es un programa de imposible cumplimiento y yo quiero decir que el imposible cumplimiento va a depender de la voluntad y del empeño que se ponga en ello; no dije que se iban a completar todos los puntos a los que yo me había referido, pero sí que iban a iniciarse y, desde luego, ese fue mi compromiso y el día de mañana será el día en que deba de ser juzgada esta actuación. Habla el Sr. Ibarra de ilusiones y habla de que estamos mezclando un uno por ciento de vino y un noventa y nueve por ciento de agua; Sr. Ibarra, en La Rioja estamos muy acostumbrados, tenemos un control muy riguroso y el agua es muy pocas veces utilizada porque hemos logrado los riojanos darnos unas normas lo suficientemente serias como para que nuestro vino sea orgullo en toda España y en todo el mundo; esas mismas inquietudes y esas mismas necesidades que llevaron a

crear una disciplina rígida, es la que van a imponer también una disciplina rígida en los temas de control que, precisamente, esta Cámara va a tener protagonismo en asumir. Yo me he comprometido a ser su jeto a todo el control que esta Cámara desee y no solamente es que me haya comprometido, sino que además lo deseo porque creo que es im prescindible y es la regla básica de la democracia.

Me ha dicho también, ha dicho aquí, que yo había hablado con usted y le había manifestado razones personales y, sobre todo, que este paso era una parte de mi carrera política; Sr. Ibarra: yo desde luego no voy a transmitir aquí las conversaciones personales que tengamos usted y yo, ni ninguna otra persona, porque, creo que son eso, personales; pero, de todas formas, quiero recordar aquí algo importante y es que estoy en la política porque quiero estar en la política, porque me gusta la política y jamás diré que no me gusta, porque si no no estaría aquí. Estoy porque me gusta y porque de ello he hecho en este momento una consecuencia lógica de mis actuaciones, pero esa política no quiere decir que sea y que tenga una dirección única y que tenga el poder como único objetivo. Yo he rechazado ofertas importantes como a usted le consta, yo he querido trabajar por La Rioja y no he querido desplazarme a Madrid, y he rechazado una Dirección General como a usted le consta; y eso también podía ser un paso de mi carrera política que yo he dejado porque me ha interesado muchísimo más el tener la proximidad de los problemas de los riojanos. A esos problemas es a los que me quiero dedicar ahora y espero que el día de mañana los riojanos me puedan juzgar satisfactoriamente. Me hace hablar, además, no solamente como candidato en este momento, sino como Presidente del Partido de la UCD, puesto que ha estado diciendo que UCD de La Rioja se ha convertido en una facción de una facción de una facción; yo quiero decirle, Sr. Ibarra, que en la UCD Rioja hemos tenido numerosos debates, que UCD Rioja ha tenido numerosas corrientes durante mucho tiempo, que estas corrientes han contrastado opiniones y que todas las soluciones que se hayan dado en la UCD han sido por las reglas lógicas de las mayorías y que aquí, en este momento, no solamente está representada una parte de la UCD, está representada toda la UCD y que lo único que sentimos es que la parte perdedora -pequeña como bien se nota- la parte perdedora ha ido marginándose sistemática-

mente y en este momento, según sus palabras, la marginación de usted es absoluta y que no, como dijo en un periódico, desea mantenerse en UCD, sino que desea alejarse de la misma.

Por otra parte nos parece lógica su postura en este momento, nos parece muy lógica, porque en los últimos tiempos también nos ha dado muestra de que cada vez que ha tenido una contrariedad en el Partido, ha habido una pataleta como pataleta ha sido su reacción de esta mañana y esa pataleta la ha llevado a los periódicos, y esa pataleta la ha llevado a los medios de información, y esa pataleta ha conseguido que hayamos retrasado la constitución de los Organos de la Diputación durante un mes, y esa pataleta ha conseguido también que en estos momentos estén separadas ...

SEÑOR PRESIDENTE: Sr. candidato, no ha habido ninguna pataleta.

SEÑOR RODRIGUEZ MOROY: Sr. Presidente, me estoy ateniendo exclusivamente a la contestación de los puntos que han sido expuestos aquí, y como estoy ateniéndome exclusivamente a los mismos, ruego de la Presidencia la atención y no solamente la atención, sino el amparo en el uso de la palabra.

SEÑOR PRESIDENTE: El Sr. candidato tiene la atención y el amparo de esta Presidencia, pero la expresión "pataleta" creo que no procede.

SEÑOR RODRIGUEZ MOROY: De todas formas, Sr. Presidente, quiero terminar ya en el examen de las consideraciones que estoy haciendo a la intervención del Sr. Ibarra, simplemente diciendo una cosa: que también se ha volorado aquí la opinión de una persona ausente, se ha dado como segura la salida del Sr. Escartín, del Diputado Escartín, y la no pertenencia a nuestro Grupo; nosotros la única constancia que tenemos es de que pertenece al Grupo UCD en el Congreso, en el Senado, al Partido político UCD y, en este momento, al Grupo Parlamentario Centrista de esta Diputación General de La Rioja.

Paso a contestar otras intervenciones: por lo que se refiere al Sr. Fernández, ha dicho -quizá como nexo fundamental de su intervención- que lo importante es que los programas se cumplan. Tenga usted, Sr. Fernández, la seguridad de que nuestra intención es cumplir los programas, de que no he puesto ahí un texto para que quede en el

alero, que no estoy siquiera sometido a un tiempo de 4 años pues, normalmente, cuando se hacen los programas se tiene una lejanía en el tiempo sobre el juicio del cumplimiento de los mismos; tenemos una cercanía absoluta, yo sé que voy a ser sometido a un juicio muy inmediatamente y a ese juicio voluntaria y conscientemente he venido y, precisamente, para someterme a ese juicio he presentado un programa que considero coherente, que considero lógico y que, además, se va a empezar a cumplir en todos, absolutamente todos los puntos que están tratados en el mismo y si no el tiempo lo dirá.

Voy a contestar ahora al representante de AP; ha hecho una defensa también del Sr. Ibarra y siento tener que volver a referirme a la figura de Joaquín; se ha dicho que él no pensaba utilizar la Presidencia de la Comunidad Autónoma de La Rioja con fines partidistas y que quizá yo sí iba a utilizarlo con fines partidistas. Efectivamente, Sr. Isasi, no podía el Sr. Ibarra dedicarlo a fines partidistas porque no tenía un Partido; es muchísimo peor, iba a dedicarlo a fines personales y eso es, desde luego, muchísimo peor que cualquier otra cuestión; se ha dicho también que los políticos hablen claro a los ciudadanos, que los políticos deben de hablar claro. Si le parece poco claro al Sr. Isasi el presentar treinta y nueve folios escritos con un programa completo de necesidades y de soluciones para La Rioja. Desde luego, creo que habrá muy pocas veces que en esta región vaya a tenerse oportunidad de hablar tan claro y tanto.

Por último, me dice que es posible que usted considere que es incompatible el cargo de Diputado con el cargo de componente de esta Asamblea; Sr. Isasi: eso lo tenía que haber dicho usted, y su Partido fundamentalmente, haciendo las enmiendas correspondientes a nuestro Estatuto, porque nuestro Estatuto ha constituido esta Diputación General Provisional precisamente con los Diputados provinciales más los Parlamentarios, y ni usted ni su partido hicieron ninguna enmienda, ni a éste ni a ningún otro punto, puesto que se olvidaron de discutirlo en su momento en el Congreso.

Por lo que se refiere, por último, al PSOE, debo de decir que recojo absolutamente el mensaje que me transmiten en este momento del traba

jo duro; es más, yo quisiera desde el lunes mismo comenzar a trabajar, si fuera posible, por lo menos en enterarme y en incorporarme a cosas que puedan estar existentes en esta Comunidad Autónoma. Sé que hasta el momento en que esté firmado por S.M. el Rey y publicado en el Boletín Oficial del Estado, no es absolutamente definitiva y firme la ocupación del puesto -si yo llego a salir elegido Presidente de esta Comunidad Autónoma- pero mi trabajo va a empezar desde el día de mañana, es más, el día de mañana, como yo ya tengo una por lo menos teórica situación posible me gustaría convocar una reunión de todos los funcionarios para poder hablar de los problemas propios de la Comunidad que puedan existir entre el ámbito funcional, que creo que es uno de los más importantes supuestos y usted, precisamente, me preguntó por qué no había tenido reuniones con los funcionarios. Espero que sea posible que el lunes pueda tener una reunión con los actuales funcionarios de esta Diputación Provincial, base fundamental para que funcione el día de mañana, perfectamente, la Comunidad Autónoma.

Por supuesto Sr. Rodríguez Basulto que yo no soy su candidato: yo soy el candidato que ha tenido el respaldo de los votos de mi partido y eso me congratula, y eso me satisface. No soy su candidato lo que no quiere decir que vaya a incumplir ninguna de las cuestiones a las que me he comprometido desde esta tribuna, absolutamente todas van a ser cumplidas y desde luego mi empeño va a estar ahí; por supuesto que voy a asumir las responsabilidades, estoy en ello y si no no estaría en esta tribuna. Vengo aquí, precisamente, a asumir responsabilidades, no vengo a ocupar ningún sillón para tener una posibilidad de jactancia; vengo, única y exclusivamente, a trabajar y espero contar con un equipo que trabaje lo suficientemente duro para poder cumplir muchas de las realizaciones que están expuestas en este Programa. Dice que le asalta una duda, que tiene una duda de si yo cumpliré, si yo trabajaré. Efectivamente, en todo proyecto de futuro, en toda posibilidad de futuro, en todo momento en el que se toma una opción, se tiene la duda de si esa opción será o no será la lógica, de si esa opción será o no será cumplible; yo, por supuesto, no puedo despejarle en este momento la duda, esperemos que esta conversación la podamos tener en un momento futuro y esperemos que en esa conversación ambos lleguemos al con-

vencimiento de que esa duda ha sido despejada satisfactoriamente. Na da más y muchas gracias.

SEÑOR SAENZ COSCULLUELA: El Grupo Socialista pide un turno de réplica.

SEÑOR PRESIDENTE: No están previstos turnos de réplica.

SEÑOR SAENZ COSCULLUELA: Por una cuestión de orden, entiendo Sr. Presidente, aunque no es un expreso deseo de nuestro Grupo el intervenir, entiendo que procede el efectuar una réplica, porque el candidato es quien abre los debates, pero quien los cierran son los Grupos y, en este caso, ha renunciado el Sr. candidato a intervenir en el turno inicial que le correspondía, al ejercer ese turno, al amparo de una disposición reglamentaria, con posterioridad, debe haber siempre la réplica o la dúplica para que el equilibrio en el debate sea restablecido. Entiendo, por tanto, que procedería la réplica por parte de los Grupos a esta última intervención del Sr. candidato, que es una intervención completamente independiente de la disposición reglamentaria que habla de ese turno de diez minutos; ha habido una nueva intervención, al amparo de otra disposición reglamentaria, y debería haber el debate, aunque con la natural brevedad que requiere la naturaleza de esta discusión.

SEÑOR PRESIDENTE: Puesto que la normativa quinta, en lo concerniente a la votación de hoy, disponía que el Sr. candidato habría de intervenir y luego los Grupos Parlamentarios, y se ha invertido el proceso, los Grupos Parlamentarios pueden exponer por tiempo de tres minutos. Tiene la palabra el Sr. Fernández Herrero, del Grupo Mixto.

SEÑOR FERNANDEZ HERRERO: Simplemente Sr. Presidente, sin acceder a la Tribuna, para decirle al Sr. Rodríguez Moroy que si sale elegido asuma el contenido de mis últimas palabras; el pueblo riojano está cargado en este momento de esperanzas y exijo de Vd. la responsabilidad de cumplir este Programa, que tenga suerte y que La Rioja sea beneficiada. Nada más.

SEÑOR PRESIDENTE: ¿Alguien del Grupo Mixto quiere consumir el tiempo que queda? Portavoz del Grupo Alianza Popular, tres minutos

de intervención máxima.

SEÑOR ISASI GOMEZ: Sr. Presidente: deseo utilizar parte de este tiempo que usted me ha dado exclusivamente por alusiones y contestar al Portavoz de UCD. Quiero recordarle que la mayoría de los Ministros de la UCD y de personas destacadas en el Gobierno las envían como Presidentes regionales y provinciales de este Partido, y esto me refiero por la alusión que ha hecho a nuestro Presidente provincial; a la vez, él mismo y varios miembros de su Grupo no son riojanos y pretenden darnos lecciones de riojanismo.

SEÑOR SAENZ COSCULLUELA: Sr. Presidente, Sres.: No era nuestra intención intervenir en este debate, pero creemos que las característis cas que ha tenido el debate en estos últimos minutos nos obligan a efectuar un par de precisiones: una primera, el Partido Socialista ha defendido aquí, a través del portavoz Sr. Rodríguez Basulto, la necesidad de que predomine la idea de la responsabilidad en la gestión pú blica y esa responsabilidad se manifiesta con diferentes atribuciones, el candidato va a tener que gobernar, va a tener que asumir con los he chos las palabras más o menos bellas que ha pronunciado aquí en forma de programa, pero la responsabilidad para todos aquéllos que están en la oposición y que aceptan la condición de minorías por no haber reci bido un respaldo mayor debe manifestarse también en la voluntad de per mitir que se gobierne, de facilitar la idea de la gobernabilidad de La Rioja, como un objetivo máximo, sea éste de una duración limitada a tres meses o persista el mandato por más tiempo. En esa línea el Par tido Socialista ya ha dicho que el candidato no es su candidato, ni su programa es el programa del Partido Socialista; nosotros no lo va mos a apoyar, pero ya hemos dicho y lo reiteramos aquí, en este momen to, que vamos a permitir que se gobierne, que vamos a permitir que se intente realizar ese programa y que, por tanto, nosotros con nuestro voto sencillamente vamos a ejercer la facultad de no impedir que se constituya el Gobierno. Yo creo que es importante a estas alturas li quidar y solucionar una crisis política que ha sido larga y quizá a veces incomprendida y ésta ha sido la voluntad del Partido Socialista.

Y una segunda y última consideración, Sr. Presidente: comprendo que las relaciones personales y que las relaciones políticas entre unos

Grupos y otros han estado llenas de estridencias en estos días por razones que todo el mundo conoce, pero el mensaje del Partido Socialista en este momento es que por encima de esas estridencias y de esas diferencias ha de esforzarse todo Grupo político y todo Parlamentario por velar por la dignidad de las Instituciones de La Rioja. Nosotros aceptamos estar en la minoría y desde esa posición vamos a hacer un serio esfuerzo para que la dignidad, para que la responsabilidad de las Instituciones que representan a todos los riojanos no solamente sea respetada, sino que sea engrandecida en la medida de lo posible con una conducta -insisto- responsable por parte de todos; no quisiéramos que el poso final que quedara después de este debate fuera el de un cierto desprecio por las Instituciones que representa, en este caso, el Sr. candidato, que si sale adelante, tendrá nuestra oposición; pero tendrá desde luego la colaboración de la oposición para que la suprema magistratura del pueblo riojano en el ejercicio de sus competencias autonómicas se vea rodeada de la respetabilidad, de la dignidad que merece una Institución democrática. Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE: Tiene la palabra por otros tres minutos el portavoz de UCD.

SEÑOR JAIME Y BARO: Sr. Presidente, y desde aquí, para leerle al Portavoz de Alianza Popular el artº. 6º de nuestro Estatuto de Autonomía, que parece ser no conoce; dice: "gozan de la condición de riojanos los españoles que según las leyes del Estado tengan residencia administrativa en cualquiera de los Municipios de la Comunidad Autónoma de La Rioja". Sr. Isasi, quien más habla de La Rioja no es más riojano, quien es más riojano es quien más trabaja por ella. Nada más.

SEÑOR PRESIDENTE: A las doce y media en punto se celebrará la votación; se suspende la sesión.

(Hay un descanso de 15 minutos, desde las doce quince a las doce treinta horas).

SEÑOR PRESIDENTE: Se reanuda la sesión. Se va a proceder a la votación; ruego se cierren las puertas. Por el Sr. Secretario Primero se va a ir nombrando a los componentes de la Diputación General Pro-

visional para que emitan su voto de viva voz.

(Se cita el nombre y apellidos de cada Sr. Diputado).

Resultado del escrutinio:

Votos afirmativos	15
Votos negativos	9
Abstenciones	1

Otorgada la confianza al Sr. candidato es proclamado electo por esta Presidencia de la Diputación General Provisional, el Excmo. Sr. D. Luis Javier Rodríguez Moroy y así se elevará a S.M. El Rey para su nombramiento como Presidente Provisional de la Comunidad Autónoma de La Rioja.

SEÑOR RODRIGUEZ MOROY: Sr. Presidente, compañeros Diputados: es una situación absolutamente nueva ésta en la que me encuentro; la responsabilidad que asumo en este momento no ha sido asumida jamás en la Historia por ningún riojano; creo que es una faceta importantísima. Por supuesto que el contento que esta situación me produce comporta también una gran parte de responsabilidad; se me han hecho unas llamadas a la responsabilidad, esa responsabilidad es algo que en este momento pesa, pero que asumo con toda la decisión de poder cumplir los objetivos propuestos. Quiero agradecer a todos, sobre todo a aquellas personas que incondicionalmente han estado conmigo, a aquellas personas que con sus votos han conseguido que hoy se consume este proceso; ellas son las que realmente han triunfado, también a todas las demás que han tenido una postura diferente, siempre coherente con sus pensamientos en cada momento y desde aquí quiero, en este momento y en esta circunstancia, tender una mano absolutamente a todas las personas riojanas, porque creo que todos tenemos que trabajar por La Rioja y que, en esa dirección, en ese camino, que es el objetivo de todos, tenemos todos un importante papel colaborador. Yo a todos tiendo la mano en este momento, quisiera que si ha habido quizá esta mañana algunos momentos en que los ánimos no han estado todo lo reposados que debieran estar, supongo que las aguas van a volver a sus cauces y yo desde aquí vuelvo a repetir que invito a todos a la participación. Muchísimas gracias a todos.

SEÑOR PRESIDENTE: Se levanta la sesión.

(Son las doce horas y cuarenta minutos del día siete de agosto de mil novecientos ochenta y dos).

